

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:
4 pesetas trimestre. — Por anualidades
enteras y anticipadas, 15 pesetas.

No se devuelven los originales.

Anuncios, esquelas, comunicados y reclamos,
según tarifa.

EL NORTE

DIARIO CIENTÍFICO, LITERARIO

Y ADMINISTRATIVO
DE AVISOS Y NOTICIAS

Redacción y Administración:
Subida de Sta. Domingo, 10

Número suelto: 5 céntimos.

FRANQUEO
CONCERTADO

Año VII.

Gerona, Miércoles 8 de Marzo de 1916

Núm. 1879

LA MISERIA HUMANA:

El hombre es grande.

¿Ves ese artefacto que, a manera de ave gigantesca, se eleva por los aires, los surca en todas direcciones, los salva a grandes o pequeñas velocidades, y ora sube, ora baja, ora revolotea, conforme al capricho del experto piloto que lo dirige?

Es la última producción del genio del hombre, tan grande, tan colosal, que ha sido considerada, hasta no ha mucho, como sueño irrealizable, y que ha hecho rey de la atmósfera al ser humano.

¿Ves ese bloque enorme, parecido a proyectil, que hunde los mares y en ellos se zambulle, ya descendiendo osado a incalculables profundidades, ya subiendo hasta la superficie, para, con ojo avizor, darse cuenta de si pretende, estorbándole el paso algún cetáceo metálico?

Es otro parto del ingenio del hombre, que así ha coimado su avidez, haciéndose rey del mar, como ya lo era de la tierra.

¿No era asaz maravilloso que los hombres pudieran comunicarse a distancias enormes por medio de hilos de metal, y reproducir las armonías del canto y de la música recorriendo los sonidos en el fondo de un receptáculo?

No: el genio había de llegar a la cumbre de lo sublime por medio de las ondas hertzianas, que de nación a nación, de continente a continente, sirven de correos invisibles a las necesidades y caprichos de los hombres.

¡Cuán grande es el hombre! No contento con ser el rey de la tierra, ha llegado a serlo del Océano y de la atmósfera: ¡Cuán grande es!

Pero... aguarda un momento.

El hombre es una paradoja viviente. Su miseria es mucho mayor que su grandeza.

Miserable en el cuerpo; miserable en el espíritu.

El primero es un bloque de tierra, de polvo deleznable, es una columna de seres microbianos, que se le disputan durante la vida y le hunden con la muerte en una masa hedionda y la más repugnante de todos los cuerpos que tuvieren vida. Es hijo del polvo, y al polvo ha de volver después de haber pasado

por el negro tamis de enfermedad sin cuento, de dolencias a millares, de peripecias y vicisitudes que convierten su vida en triste y continuada muerte.

Nace llorando; vive gimiendo a pesar de las ilusiones con que el hombre se deja seducir continuamente, y muere como nació, con llanto en los ojos y torturas en todo su ser. Su vida presente no es vida: es el suplicio de Prometeo.

Y la pobre alma humana se halla también repleta de miserias casi inenarrables. Como parte esencial del hombre, y parte principal, acompaña al cuerpo, de que es forma sustancial, en sus penas y congojas, y quisiera que el cuerpo fuera copartícipe de su exención de la muerte... y vea sucumbir a pesar suyo todos los días y momentos...

Su noble inteligencia, destello de la Luz increada, es ensombrecida por las tinieblas del error y de la ignorancia; su libre voluntad es arrastrada y esclavizada por los halagos de las pasiones sin freno, y su afán insaciable de felicidad no puede verlo satisfecho en este mundo.

¡Pobre alma humana!

Su vida presente no es la vida: es el suplicio de Tántalo.

¿Y qué decir de las miserias del hombre que vive sistemáticamente alejado de Dios y olvidado de sus eternos destinos? El hombre que no quiere creer en más vida que la presente; el hombre que rechaza de continuo la voz de su conciencia que le amenaza con un más allá de inexorable justicia para el que muere en desgracia de Dios, y le alienta con la esperanza consoladora de un eterno galardón, para el que vive cristianamente... ese hombre infeliz lleva en su corazón el estigma del suicidio, en su inteligencia el fanatismo del error y el esguilón punzante de la duda, y en todo su ser la huella degradante de la animalidad y el brutalismo. Sin más vislumbres para el porvenir que los de la fosa y los gusanos, ya podrá lanzarse atolondrado a las báquicas escenas del placer y apurar la copa dorada de su letal veneno, para distraer los remordimientos que le acosan de noche y de día: allí en el fondo de su pro-

tervo cerazón oirá de continuo el eco aterrador de la justicia que le dirá: «¿Cómo estás tu hermano? ¿miserable? ¿qué has hecho de tu alma?»

¿Puede nadie ser más miserable que ese hombre, aunque sea rico y poderoso?

Pues todavía hay una miseria mayor: es la de aquellos que, enorgullecidos por los modernos adelantos, no quieren levantar la vista al Cielo para dar gracias al Señor de las ciencias, de quien han recibido la inteligencia que los ha descubiertos y realizados.

Si; esos miserables, a pesar de sus fonógrafos, teléfonos, aeroplanos, submarinos y marconígrafos, viven arrastrándose por el suelo como gusanos, pues tales adelantos han ido coincidiendo con el regreso al paganismo, a la inmundicia más procaz y descarada, sin que los directores de pueblos y sabios a la moderna se hayan preocupado por ello; antes al contrario, han venido fomentando la incredulidad y disolución de costumbres, y blasfemado del Señor diciendo que las luces de la tierra habían apagado las del Cielo.

Y la justicia divina ha respondido a la horrenda blasfemia: los más atrevidos de tales adelantos ¿de qué sirven, hoy por hoy, sino para destruir la humanidad y apagar las luces de la tierra?

Pero el colmo, el *non plus ultra* de la miseria humana, exceptuando la impenitencia final, es alardear con orgullo de la miseria misma, no ya natural, sino conscientemente procurada.

Muchos santos han hecho alarde de su miseria para humillarse ante Dios. San Francisco de Asís llamaba jumento a su cuerpo; San Pablo y San Agustín nos han dejado por humildad la historia de sus iniquidades.

Mas ¿qué diremos de las saturnales carnavalescas, sino que son exhibiciones nauseabundas de seres degenerados, que pretenden glorificar su miseria insultando a Dios, a la virtud, a la dignidad, al decoro humano?

Y de quienes les hacen corriendo aire a los bailes de máscaras y a funciones inmorales de teatro y de cine y quebrantando el precepto del ayuno el Miércoles de Ceniza ¿qué diremos? Lo que dijo San Pedro Crisólogo: «El que se divierte con el diablo no podrá gozar con Cristo».

¡Cuán grande es la miseria humana!

J. G. S.

OBRA NUEVA

Recomendada encarecidamente en el *Boletín Eclesiástico* de la Diócesis, y de suma utilidad a los alumnos del Instituto, Seminario y Escuelas Normales.

Estudios apologeticos y polémicos

—
Enciclopedia católica popular
por el Dr. D. J. G. S.

Volumen I.
de 275 págs. en 8.º

Véndese a 1'50 pts. en las librerías de Daimán, Carmen, Geil y Franquet. Encuadernado, 2 pts.

Al pasar...

Ha pasado el Carnaval.

Estarídicules, esta impropiedad, este relajamiento que tiene lugar en los tres días pasados, —antes de ahora lo hemos dicho— es el Carnaval que muere...

No tiene razón de ser en estos tiempos.

Estamos de Carnaval perpetuo. No se precisa ocultar el rostro y atiplar payasamente la voz para tomar parte en las bacanales inmundas y ser autor de todas las procaçidades impropias de hombres.

El individuo, la familia, la sociedad vive eternamente disfrazada. Disfráz en sus vestidos, disfráz en sus maneras, disfráz en sus relaciones, disfráz en si mismas.

Su mismo hábito es el antifaz con que cubre la vergüenza que a su pristina dignidad invadirla, si no la tuviera amortiguada, cubierta, imposibilitada por la frivolidad, el

despreocupamiento, la relajación ambiente.

¿Religión? ¿Humanidad? ¿Espiritualismo?... Son palabras huecas para nuestro siglo disfrazado con el riñículo ropaje de la indiferencia, del egoísmo, de la materialidad, del sensualismo.

Conmúese la triste situación actual del mundo, porque tiende a hacernos reflexionar y contraria nuestro comodismo casi natural, no porque sea un aviso de Dios, un auxilio de la gracia para detenernos en la loca carrera emprendida a través del placer y del mal.

Por eso no tiene razón de ser el dedicar esos tres días a la prostitución de la raza, a la negación de todo principio de moralidad.

¿Si ya estamos del todo prosti-

tuidos!

¿Si ya nada queda por negar!

¿Si todo el año es Carnaval!...

MAXLIM

CENIZA

Memento, homo...

Recuerda, hombre; medita, reflexiona.

Es Ceniza, día a propósito para meditar sobre la vida y la muerte.

¿Qué es la vida?

Cuando golpea nuestras sienes la sangre moza de los veinte años, nuestra cabeza es una jaula de mariposas; entonces a nuestra vista se presentan las ilusiones risueñas, prontas a esparcir en la vida sus élitros de azul; pero van pasando los tiempos, y a medida que van siendo blancos nuestros cabellos por los años, va siendo negro nuestro corazón por las penas, y vienen los desencantos que son ilusiones muertas de las cuales huyó el alma llevándose las alas. Ruiz Aguilera dice en uno de sus hermosos cantares:

En el árbol de mi vida
las ilusiones cantaron,
tiró el dolor una piedra
¡ay de mí todas volaron.

Esto mismo pueden decir todos los hombres. Es cosa harto triste contemplar un ramo de rosas pocas horas después de estar en el jarro; muy pocas hojas quedan en el tallo; la mayor parte, pálidas, secas, han caído lentamente, están en el suelo. Así, como esas hojitas secas, caen nuestras ilusiones que son las hojas del árbol del corazón. Los hombres —dice un autor moderno— tienen un buen amigo: el cigarro; las mujeres tienen un compañero inseparable: el abanico. Ambos, en lo que dan de sí, dan la imagen más exacta de la vida; el cigarro da humo; el abanico da aire...

Uno de nuestros poetas más desengañados, Campocamor, en una de sus mejores Dolorzas, «Vanidad de la hermosura», le ha dicho en unas versos preciosos:

«En la edad de las pasiones
a vueltas de mil enojos
hallarás
aire, sombras, ilusiones,
nada más verán tus ojos,
nada más...»

Al entrar en el mundo lo primero que escapó de nuestros labios fué un gemido. La leche de nuestra madre era amarga. Una lágrima brotó de nuestros ojos al nacer y una lágrima escapó de nuestros ojos al morir. No hay corazón que no sea vaso en donde la mano del pesar no haya derramado algunas preces. No hay labios que no hayan exhalado alguna vez las quejas del alma acorregada y dolorida...

¿Qué será, pues vivir?

En la hora melancólica y salomónica del crepúsculo, cuando se va apagando el ruido del mundo y por la tierra van extendiéndose las sombras, entrad en un campo; y allí, en la región de los cipreses y de las tumbas, rodeados de rucos y de sepulcros, preguntad: ¿Qué es la vida? y vuestra voz retumbará en aquellas regiones sombrías: nada se moverá; os responderá el silencio; y en aquel silencio y quietud solemne de las tumbas, comprenderéis que la vida del hombre aquí en la tierra es un soplo, es ceniza, podredumbre, polvo, nada...

La vida del hombre, dice el Sabio, es como una nube que se deshace al primer soplo del viento; es, dice el Real Profeta, un sueño del que despertamos en la eternidad; es, dice Job, una flor a la mañana fresca y por la tarde deshojada; es, dice San Lector, un relámpago que tan pronto culiebra como termina... La vida del hombre, dice Calderón de la Barca, es un frenesí, una ilusión, una sombra, una ficción, una nada; es un sueño; «que toda la vida es sueño y los sueños, sueños son...» Es sencillamente el viaje a la eternidad por las puertas del sepulcro...

¡Qué bien lo ha dicho el clásico!

Nuestras vidas son los ríos que van a parar al mar; que es el morir; allí van los señores derechos a se acabar y consumir...

Allá vamos todos. Allá seremos polvo y ceniza. Las jóvenes doncellas de cabellos de oro, labios de rubí y corazón de fuego, polvo serán; y las bellas señoras que lucen por pasos y salones su elegancia y su hermosura, ellas con sus joyas, y sus dijes, y sombreros, y encajes, y blondas, y vestidos, polvo serán. Y los señores graves con su auto-

Busquets y Llapart

BANQUEROS

Ciudadanos, 5 GIRONA Herrerías 6.

TELEFONOS: Interurbano, 53. Urbano, 88.

Esta casa ofrece las mejores facilidades para toda clase de operaciones de:

Banca-Bolsa-Cambio-Valores-Cupones

Compra y vende al acto toda clase de VALORES cotizables y tiene constantemente en sus cajas gran existencia, que cede a los mismos precios que en Barcelona.

PAGAMOS los cupones:

Municipio Castellón y Tranvías 5 por 100

Vencimiento 1. Marzo actual

Deudas Interior, Exterior y Amortizable 4 por 100

de 1.º Abril próximo

y demás cupones nacionales y extranjeros, pagaderos en este semestre.

Banca PUIG

Minali, 2 - entre Ciudadanos y Ramblas - GIRONA

Además de las operaciones de compra-venta de toda clase de Valores españoles y extranjeros; cambio de moneda; y operaciones de Bolsa, esta casa de BANCA negocia los siguientes cupones:

Interior y Alicante serie D. 4 por ciento. — Municipios, Diputaciones, Alicante serie B., Mancomunidad 4 y medio por ciento y Cédulas Uruguay 6 por ciento. Vencimiento Abril.

Todos los nacionales del presente cobro y las Cédulas Argentinas 6 por 100 Vencimiento julio próximo e inmejorables condiciones.

Telefonos: Peninsular, 72. Comarcal, 66

ridad, y los jóvenes con su brío, y los comerciantes con sus artículos, y los trabajadores con sus instrumentos, y los obreros con sus casacas, y los burgueses con sus palacios, y los frailes con sus hábitos, y los sacerdotes en su casulla, y las monjas con su velo, y los reyes con su corona, y los papas con su tiara, todos, todos polvo son y polvo serán, como dice la Iglesia: «Pulvis es et in pulverem reverteris».

Contemplad la vida bajo el prisma de la muerte. ¿Qué son los placeres del mundo? Una flor que se deshoja. ¿Qué son las riquezas del mundo? Moneda con que compramos el recordamiento. ¿Qué son las dignidades del mundo? Unas sílabas más para un epitafio. La gloria es humo; la riqueza, polvo; el placer, fango; el mundo, nada...

La muerte nos da la visión exacta del mundo. La muerte es la gran maestra de la vida. ¿Qué vale la vida? Cosa que dura poco, vale poco. Si la vida presto acaba, ¿qué importa gozar, qué importa reír, qué importa triunfar? Solo una cosa es necesaria: morir bien. Y para morir bien, importa vivir bien. Talis vita, talis ita. «Se piensa menos en vivir bien que en vivir mucho tiempo—decía ya Séneca—y no obstante nadie es dueño de vivir mucho y todos podemos vivir bien». El secreto de vivir bien es vivir con los ojos fijos en la muerte. El placer de vivir sin pena bien vale la pena de vivir sin placer, se ha dicho. El placer de vivir sin pecado, bien vale la pena de vivir sin pecar. La idea de la muerte ha de regular las acciones de la vida. Decía San Jerónimo: «Labora tanquam semper victurus, sed vive tanquam semper moriturus».

por meritorias: Trabaja como si hubieras de vivir siempre, pero vive como si a cualquier instante hubieras de morir. Sentencia hermosísima muy semejante a aquel conocido cantar que leí un día sobre la puerta de un cementerio:

¡Mira que te mira Dios!
¡Mira que te está mirando!
¡Mira que te has de morir!
¡Mira que no sabes cuando!

Hoy es día de Ceniza. Día de pensar, de meditar, de reflexionar. La Iglesia nos lo recuerda. Memento, homo...

José COMERMA, Pbro.

Confitería y Pastelería

José Burch

Calle San Francisco, núm. 1.-Gerona
Al participar a mi numerosa y distinguida clientela que ha vuelto a ponerme al frente de mi establecimiento, los sigatifico que, de conformidad con los progresos de la industria, hallarán en el mismo cuanto su buen gusto les sugiera.

José Grosset Martí

Sastre
Especialidad para los Sres. sacerdotes y ofrece al público sus servicios en toda clase de prendas.
Plaza de S. José, núm. 2, 2.º (Hacienda)

Bodega GUERRA

de Garriguella, Sucursal en Gerona a cargo de don Enrique Pumarola, Plaza del Correo.
SE VENDEN toda clase de vinos tintos, claros, dulces, rancios y garnacha.—Servicio a domicilio.—Especialidad en vino para el Santo Sacrificio de la Misa.

CRÓNICA DE LA GUERRA

Fronte occidental

Los combates en el frente Norte de Verdun siguen desarrollándose con inusitada violencia, sin que los franceses consiga detener el avance alemán, a pesar de sus contraataques.

Según los últimos informes oficiales, la lucha ha adquirido el máximo de intensidad durante la última jornada contra el bosque de Handramont, entre la altura de Polvre y el pueblo de Donauumont, donde los franceses dicen que rechazaron un ataque de los alemanes, si bien éstos consiguieron recuperar el pueblo de Donauumont, que perdieron el día anterior.

Además de estas noticias hace constar el informe francés que rechazaron un ataque de los alemanes cerca de la carretera de Neuville a Felle; que al Sudeste de Vauquois y Woivre el cañoneo ha sido muy intenso, y que en la región de los estanques de Thionville se apoderaron de algunos sistemas de trincheras, cogiendo 60 prisioneros, dos ametralladoras y un lanzabombas.

El informe alemán, después de consignar que han quedado paralizados momentáneamente los combates al Sudeste de Ipres y que en el Argona fracasó un ataque de los franceses, dice que la artillería francesa ha desplegado gran actividad en ambas orillas del Mosa y que en el pueblo de Donauumont rechazaron a los franceses, haciéndoles más de mil prisioneros.

Añade que en Obersept sus enemigos tratan inútilmente de recuperar las posiciones que perdieron el 13 de Febrero, siendo rechazados y haciéndoles 80 prisioneros.

Por último hace constar que el boñia cogido hasta ahora en el frente de Verdun asciende a 115 cañones y a 161 ametralladoras.

En resumen, que los alemanes continúan atacando las inexpugnables posiciones al Norte de Verdun avanzando lentamente y a pesar de la tenaz resistencia de los franceses, demostrándose la importancia de las operaciones por el hecho de que por primera vez en esta guerra no se califica de fracaso ese avance alemán; más aún, hasta los mismos críticos militares franceses se rebelan airados contra la Prensa que pretende restar valor estratégico y militar a las fortificaciones ocupadas por los alemanes.

Un síntoma revelador del verdadero estado de la opinión en Francia es la dimisión de Gastavo Hervé de la presidencia de la sección social de la Democracia francesa, por el predominio que en ella ha adquirido el criterio pacifista.

Y es que el pueblo, con su instinto, comprende la esterilidad de los inhumanos sacrificios que está realizando, y antes de llegar a la ruina completa aspira a salvar del naufragio cuanto le sea posible.

Y como el pueblo va comprendiendo a la vez que sus gobernantes se hallan supeditados a la influencia británica, que impone la continuación de la guerra, esa tendencia pacifista es de crear degenera en corriente antibrítica, tanto más ostensible y poderosa cuanto mayores sean las exigencias inglesas, más pasiva su actitud y más patente su ambición y orgullo.

En los demás frentes
Sin novedad—dicen los partes de

las naciones beligerantes—y nosotros, oficiales destacados por el público en esa trincheras de la crónica, también nos valvemos a nuestro superior, los lectores, diciéndole las fases de la ordenanza militar: Sin novedad en la trincheras.

La fiesta de Santo Tomás

Con mayor esplendor, el año que en años anteriores, celebró ayer el Seminario la festividad del Ángel de las Escuelas, Santo Tomás de Aquino.

Por la mañana celebró misa de comunión general el M. I. Dr. Rial, quien pronunció una elocuente y patriótica preparatoria, glorificando el magisterio divino de Juan, perdido en la «Scola» del establecimiento, cantó muy ajustadamente varios motetes gregorianos.

En el solemne oficio celebró de pontifical nuestro I. mo. señor Obispo a quien asistieron los ilustres capitanes doctores Oms, Gou, Iglesias y Matas. En el presbiterio tomó asiento el Cuadrero en pleno del Seminario.

La «Scola» cantó decorosamente la hermosa misa de Lotti a tres voces iguales. En el ofertorio el himno gregoriano «Ubi charitas» de un efecto insuperable y al final el motete «Al Cel blau» de Millet.

El sermón a cargo del catedrático de Ética doctor don José María Llobera, fué escintamente insuperable. Probó dando muestras de una erudición pamosa, la vitalidad de la doctrina de Santo Tomás que estudió en sus tres periodos de esplendor, de decadencia y de ostracismo. Hizo el más completo resumen crítico del movimiento filosófico hasta nuestros días, para incluir con gran copia de datos y con lógica hilación que el tomismo tiene vida porque tiene la verdad, que fuera del tomismo no hay más que hipótesis y variaciones y que dentro de él es seguro el camino

SASTRERÍA DE JUAN AMICH an Francisco, 9.-Progreso, 2 GERONA
Trajes salares, hábitos de coro, ABRIGOS para señores sacerdotes
Completo surtido en toda clase de Genéros para el clero
Novedades en trajes a la medida para caballeros

No más sabañones
El tónico NALLTOR es una preparación compuesta científicamente y debe usarse con plena confianza para evitar que salgan sabañones, y para curarlos en absoluto, no estando ulcerados.
USO: Tres pinceladas por día.
Una peseta frasco
VENTA: Farmacias y Droguerías.

Escuela Militar CATALUNA GERONA
Autorizada por el Excmo. Sr. Capitán General de la Región
DIRECTOR: El Capitán de Infantería Don Joaquín Sarrate
Plaza de la Independencia, 14, 3.º 2.º

Alumnos matriculados, 88
Enseñanza completa para aquellos mozos que deseen pagar cuota para disfrutar de los beneficios de la Ley.
Para los del cupo de instrucción (antes excedentes) que deseen reducir el tiempo de permanencia en filas, ya sean del reemplazo de 1915 como de años anteriores que formen parte de éste, abrimos un curso intensivo, quienes desde luego pueden matricularse.
Damos las facilidades a que su aplicación les haga acreedores, así como las clases a las horas convenientes a los alumnos, sean o no de la capital.
La matrícula pueden pagarla en tres plazos y en ella van incluidos los gastos por impresos e instancias y las gestiones que ocasionen las consultas sobre quintas las contestaremos gratuitamente.
El individuo puede elegir la escuela que guste, pues entre las particulares no existen privilegios para los que deban ir a una arma determinada.

Extra-superior
Con autorización especial DE nuestro angusto Caudillo. Se facilita en esta redacción PAPEL DE FUMAR MARCA D. Jaime de Borbón

Economía doméstica por A. ESCRIBANO
La mujer es el fundamento de la vida doméstica. Necesaria para toda familia bien ordenada.
Indispensable para oposteroras y Auxiliares de Labores y Economía doméstica.
Indispensable para las alumnas que cursan esta asignatura en las Escuelas Normales.
PRECIO, 2 PSESETAS
Pídase a todas las principales librerías y, especialmente a la Casa de Parada, Páez y C.ª-MADRID

EU MADRIDES
Papel Jordá

CONTRATOS LAIOS PASTILLAS PECTORALES DE G. F. MERINO E HIJO

EL REMEDIO INFALIBLE PARA EL ESTOMAGO Bicarbonato de sosa químicamente puro TORRES MUÑOZ Antirreumático, antidiabético. En polvo y en comprimidos.

Chocolate de la Trapa LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES TRAPENSES

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso del Dr. VIVAS APROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA. Útil en el reumatismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja el Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia a este.

Alberto Paig Otter
DR. EN MEDICINA Y CIRUGIA
Zapaterías Viejas, 6, 2.^o
GERONA

Consulta: de 11 a 12 y de 3 a 5
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICO
(análisis de esputos, orina, sangre, etcétera.)

Sastrería Alfredo Ferrer

Se construyen con perfección y economía toda clase de trajes para CABALLERO y Sres. SACERDOTES.

P. Constitución, 4, 1.º y Plaza Bell Uoch, 2, 1.º — GERONA

Se alquila

en La Rodona, número 13, UNA TORRE con cuarto de baño, y huerta con mucha variedad de árboles frutales.

Darán razón en la misma.

ESTOMAGO DIGESTÓNICO

desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO

De venta en farmacias y droguerías. Depositarios: Pérez, Martín y C.ª, Madrid.



Vd. Antonio Maten
Banca, Bols., Cambio, Giros
GERONA

Debido a las gestiones que esta Banca venia realizando con su correspondencia de la República Argentina, las cuales han obtenido feliz éxito, y en vista del interés que viene ofreciendo el público a las Cédulas Argentinas 6 por 100 (garantizadas por la nación), se complace en comunicar a sus clientes y amigos, que, a partir de la fecha, cederá dichos valores al cambio de aquella Bolsa, cotización mucho más ventajosa que la de Londres.

El Talismán
Ciudadanos, 4. — GERONA

Se ha recibido una gran partida de géneros para la temporada de invierno, tales como sombreros y gorras para caballero y niños.

Los señores sacerdotes hallarán también surtido de sombreros, bonetes y alzagueros.

Selecciona variación en petacas, carteras, puños, corbatas, tirantes, ligas, gemelos y otros artículos anexos a este ramo.

Especialidad de la casa: en todo género de composturas.

Precios sin competencia

Zapatería Freixas
Progreso, 8.

Este establecimiento se distingue por las continuas novedades que ofrece al público.

Calzado a la medida, con perfección y solidez. Pieles, última moda.

NOTICIAS AGRICOLAS

El sábado último se vendió al precio de catorce duros carga la primera partida importante de vino, en Reus, según telefonema del correspondiente de «El Día Gráfico» a su diario. Dicho correspondiente dice además que los precios aumentan rápidamente.

—De «La Vanguardia» extractamos que el mercado de Barcelona está en calma y reinando en absoluto la tranquilidad, con pocas causas de mucha demanda para la exportación, pocas existencias disponibles y el problema del sulfato de cobre.

—En el Ampurdán es completamente imposible hacer ningún negocio: tal es el decaimiento en nuestra región ampurdanesa.

«La Viticultura Española» en su edición del primero de mes actual publica un razonado artículo con el siguiente epígrafe:

«La arrebatación vino a diez pesetas, en el que la coneja hace inmediatamente compras a los precios actuales antes de que se pongan los vinos a 10 pesetas, el mayal, que dice será en junio próximo».

Referente a exportación, copiamos del citado periódico que hasta fecha se ha exportado a 50 por 100 de la cosecha.

En consecuencia nos queda otro 50 por 100 para los nueve meses que restan del ejercicio.

Un bodeguero ampurdanés amigo nuestro nos dice que los propietarios que hoy, no compran para la época de la siega, en aque-

época, si hay quien quiera venderles vino, lo pagarán a nueve duros pellojo.

GENERALES

De Santa Coloma de Farnés cronican la siguiente curiosa noticia:

Mucho tiempo hace que en este lugar de la selva operaba una partida de ladrones, consiguiendo burlar a los agentes de la autoridad y llenar de pábulo a los morigerados vecinos; por el número de robos que se sucedían, como el de la rectoría de esta ciudad, los de casa Paig, casa Llinás, convento de las Monjas, y algunos a mano armada como el de Riudarenes y el del cura párroco de Carós.

Debido al descubrimiento de cierta agencia de bandidos por el juez de instrucción, don Pedro Martínez Martínez, parece desvanecido el enigma.

«Villa Carmelita» es una torre que el ingeniero don Pedro García Faria posee en un pintoresco lugar de La Sellera, junto al río Ter. Dicha torre, confidada al cuidado de unos colonos, fue objeto de tres robos durante el último año aproximadamente, y no dieron resultado alguno las diligencias sumariales iniciadas. Recientemente se denunció otro asalto en la indicada finca, por escrito presentada por el propio dueño, señor García Faria, afirmando la desaparición de cubiertos de plata, salvamanteles de plata, colchones, ropas y otros objetos; indicándose que los ladrones deberían conocer perfectamente las señas interiores de la casa; a juzgar por la forma como se desarrollaron los hechos.

La denuncia coincidió con la actuación del actual juez señor Martínez.

El secreto del asunto no ha dejado publicar detalladamente las diligencias ejecutadas por éste, pero se ha sabido que después de algún tiempo de laborioso trabajo, y con cooperación del teniente de la guardia civil de Anglès, don Emilio Escobar, y del personal de La Sellera, Buxeda, constituyese el juzgado en el pueblo de La Sellera, y después de afortunado reconocimiento de una de las casas del pueblo, encontráronse escondidos, dentro de un pozo, los objetos procedentes de «Villa Carmelita», además de otros, como relojes, un cáliz, diversos objetos de plata, gemelos de teatro, tubos de plomo, sábanas, ropas, etc., etc., demosttrativos de que dicho domicilio era almacén de alguna sociedad de gente dedicada al robo.

La familia que allí habitaba ingresó en la cárcel de partido, cuyos individuos, después de repetidas conferencias y declaraciones ante el juzgado, parece que confesaron algo de interés acerca de los hechos acaecidos.

A ello se atribuye gran importancia, por la relación que pueden tener los robos de referencia con otros, cuyo descubrimiento se da por muy probable.

Se sabe que dicha familia estaba en directa relación con ciertos sujetos sospechosos, uno de ellos del llano de Figueras y el otro de Barcelona, personas complicadas en otras aventuras semejantes.

El juez, señor Martínez y Martínez, es muy felicitado, así como el teniente señor Escobar, quien acaba de ser nombrado para este puesto.

or los cauces de la seguridad y la eridencia.

Con decir que el doctor L'Obbe se acrecentó la fama que de erudito filósofo tenía, no quedada, que será hecho el mejor elogio de su disertación.

Por la tarde, en el Gabinete de Física tuvo lugar la acostumbrada Velada que presidió Su Ilma. acompañado del M. I. señor Rector y Claustro del Establecimiento.

La disertación dogmática acerca la realidad de los accidentes cuánticos fué elegantemente defendida por don Juan M.º Félix, aunque impugnarón en forma atilada los señores Noguera y Valls.

Los señores Auceller y Masés vall en sus poesías latinas, señor Vidal en una de castellana y señor Montada, Carbó, Quer y Regi en sus composiciones catalanas, fueron justamente aplaudidos.

Pronunciaron sendos discursos epilogéticos y filosóficos, respectivamente los señores, J. y Soler.

La «Schola», dirigida por el señor Ribas, ejecutó «Himno a la senyera» del llorado Rdo. Requet, «Himno al arbre fruiter» de Morera, y «Caora», de Bach; con acompañamiento de piano y armonium. Los alumnos de canto gregoriano, dirigidos por su profesor Rdo. Ras, cantaron «Dtor. Tomás» y «Rosa verna» del antifonal solemense.

El Prelado puso fin a la fiesta con unos breves frases de felicitación y estímulo para los escolares a los que concedió un cí. de asistente.

En resumen: Una fiesta hermosa, digna del esplendor científico y literario a que ha llegado nuestro Seminario, por lo que felicitamos al Ilmo. Sr. Obispo, M. I. Sr. Rector y Claustro de catequistas.

Gran Fonda ARTIGAS

Muy recomendable para los tradicionalistas y católicos en general. De absoluta confianza y garantía para Rdos. Sacerdotes.

Comedor : Hospedaje cómodo, espacioso e higiénico.

Cuarto de baño, timbres y luz eléctrica en todas las dependencias de la casa : : Espléndidas habitaciones.

Pección diaria, 3.º y 5.º pías. — Cubiertos de 3 ó 4 platos, postres y vino de postres 1.50 y 2.50

ABONOS CONVENCIONALES POR TEMPORADA:

Calle Ancha, 23, 1.º, esquina calle Calabaza. Frente a la Iglesia de la Merced. — BARCELONA.

NOTA: Todos los tranvías del pie de las estaciones pasan a un minuto de distancia de dicha casa.

El sueño de D. Tiburcio

Comedia de alto sentido tradicionalista y de acerba crítica contra los planes sectarios de los gobiernos del Régimen, por

D. Rodrigo de Solona

PRECIO: 2 pesetas ejemplar.
Libro de franqueo y certificado, 7.30.

Taller de Carpintería de MANUEL QUER
Calle Subida San Félix, núm. 17

Interesante a los señores Maestros:

Este establecimiento tiene especialidad en la construcción de mesas bipersonales de conformidad con lo que exige la moderna Pedagogía. El dueño del mismo ha recibido, por la esmerada confección y solidez de dichas mesas, enhorabuena y felicitaciones de personal técnico. Numerosas sociedades, escuelas, Colegios, Normales e Institutos, se han surtido de las manufacturas de dicho industrial, Economía en los precios. Para más detalles dirigirse al propio comerciante.

Notas bursátiles

FACILITADAS POR LA BANCA «Busquets y Llapart» GERONA

Cambios cotizados en la plaza de Barcelona — 6 de Marzo de 1916

Fondos públicos	Energía Eléctrica	5%	92.75
Deuda Interior 4%	F. C. Alicante	5%	A. 103.75
A	»	4 1/2%	B. 90.25
B	»	4%	G. 78.00
C	»	4%	D. 78.25
G	F. B. y Francia	3 1/4%	58.75
H	F. C. Almansa	4%	82.25
Amortizable 5%	»	3%	68.25
A	»	5%	104.75
B	Puerto Real		
C	»		
D	»		
E	»		
F	»		
G	»		
Obligaciones			
Deuda M. 4 1/2%	1908-45	83.00	
»	1906	85.75	
»	Bonos Reforma	83.50	
»	Ensayo 1899	91.00	
»	1907	83.25	
»	1907	83.25	
Ganancia y Ptos.	5%	83.50	
Cat. G. y Hec.	4 1/2%	91.25	
Puerto de Haza	4 1/2%	97.50	
»	»	83.25	

Lavado y Planchado Moderno

JUAN RIBERA. — Gerona

Planchado a máquina de los cuellos y puños

En estos talleres se lavan los cuellos y puños por un nuevo procedimiento con exclusión absoluta del cloro, lo que permite garantizar su doble duración. Se entregan los encargos a las 48 horas.

Las piezas tienen que llevarse sin lavar. Especialidad en el planchado de los cuellos de PIQUE.

Representante: J. ORIOL CARBO, Platón, 30
CENTRAL Y TALLERES: Figueras, 20

Esquelas mortuorias se admiten todos los días excepto los Domingos hasta las 12 de la noche a precios módicos

LA CRUZ ROJA
Farmacia · Ortopedia · Perfumería

F. DE A. ROCA

Gabinete Ortopédico para la colocación de toda clase de aparatos para corregir las deformaciones del cuerpo humano.

ESPECIALIDAD y grandes existencias en Bragueros y Fajas ventrales

Servicio permanente:
Plaza del Oil. — GERONA.




Imp. del Carmen
Subida de Santo Domingo

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos gráficos con prontitud, perfección y economía.

Fueros dores!


Premiado en la Exposición Universal de París en 1903 y en la de Barcelona en 1909.

ES EL MEJOR PAPEL



PEPTONA ORTEGA

Es el mejor tónico nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, isis, raquitismo, etc. Pídase en farmacias y en la del autor: León, 13, Madrid.



«La Hormiga de Oro».—Esta antigua y hermosa ilustración católica, en su último número, viene con texto abundante, útil y ameno y con amplia información gráfica que comprende la nevada de Madrid; funerales en Milán, de las víctimas del raid de aeroplanos austriacos; escenas francesas para atacar a los aviones; fallecimiento del catedrático de la Facultad de Medicina de Barcelona, Dtor. Faragas; disturbios y agitaciones populares contra la subida de varios artículos en Barcelona, Valencia y Santander; llegada a Barcelona de su nuevo alcalde señor Riús, y varios otros asuntos de distintas regiones, resultando un número muy interesante y curioso.

Hemos recibido el extraordinario con que «La Comarca», de Olot ha celebrado el tercer aniversario de su publicación. Es un número tipográficamente espléndido y literariamente digno de su redacción. Por muchos años.

Ha fallecido en Tossa de Mar doña Reparada Samad y Vancells, viuda de Ribach.

Se anuncia, para la Pascua de Pentecostés, la visita a Olot de una numerosa caravana de automóviles, organizada por el Real Automóvil Club de Barcelona.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del siguiente aviso que nos remite la Cámara Oficial de Comercio de esta ciudad: «El Centro Comercial Hispano Marroquí ha establecido en Melilla una Exposición de productos y muestrarios españoles, en la cual figuran la mayoría de provincias de España. Como la Exposición y el transporte de unos y otros hasta Melilla es completamente gratuito, es de esperar que los productores de esta provincia tomarán parte en la citada exposición para propagar sus productos, pudiendo dirigirse a la secretaría de la Cámara de Comercio donde se facilitarán toda clase de detalles. Los nombres de los expositores serán incluidos en un Catálogo que se reparte profusamente.»

En Torroella de Montgrí fué detenido Ramón Peris Torras por haber sustraído unas once pesetas del cajón del mostrador de la tienda de comestibles propiedad de la vecina de dicha villa doña Enriqueta Pascual.

Se ha concedido permiso a don Juan Regas Masferrer para que en el término municipal de Arbúcies pueda dar varias batidas, durante el plazo de dos meses, contra los jabalíes y demás animales dañinos, con objeto de exterminarlos.

Por la sala de Gobierno de la Audiencia territorial de Barcelona, se han hecho los siguientes nombramientos de cargos de Justicia municipal: Partido de Figueras.—Juez de Escudella, don José Buxeda Germá; de Masarach, don Miguel Pagés Costa y Juez suplente, don Rafael Batlle Rey.

Partido de Gerona.—Juez de Bascars, Juan Bramón Garriga; Juez de Bañolas, don José Congost Peradats, y Juez de La Escala, don Rafael Bonfil Celloc. Partido de Santa Coloma de Farnés.—Juez de Massanas, don José Soler Iglesias y suplente, don Salvador Mercader Litrinos.

Partido de Figueras.—Juez de Escudella, don José Buxeda Germá; de Masarach, don Miguel Pagés Costa y Juez suplente, don Rafael Batlle Rey.

Partido de Gerona.—Juez de Bascars, Juan Bramón Garriga; Juez de Bañolas, don José Congost Peradats, y Juez de La Escala, don Rafael Bonfil Celloc. Partido de Santa Coloma de Farnés.—Juez de Massanas, don José Soler Iglesias y suplente, don Salvador Mercader Litrinos.

En Oádiz, circula con insistencia la noticia, que se da como segura, del naufragio del trasatlántico «Príncipe de Asturias» en las costas del Brasil. Háblase de unas 300 víctimas.

Hállase vacante el cargo de Depositario de fondos municipales del Ayuntamiento de Avinyonet, dotado con el haber anual de 40 pesetas, pudiendo solicitarse durante el plazo de 15 días.

La dirección general de cría caballar y remonta, ha dispuesto que la comisión efectúe sus compras en esta provincia en Figueras el día 30 del actual y en esta ciudad el día 1.º de Abril próximo.

El Gobernador civil, en circular inserta en el B. O. dirigida a los alcaldes de la provincia que no han cumplido lo ordenado sobre subsistencias remitiendo las relaciones juradas que establece la instrucción de 6 Marzo de 1915, les previene que inmediatamente lo verifiquen conminándoles con el maximum de multa.

El gobierno inglés ha diferido por un mes las restricciones para la importación de naranja al Reino Unido, esperando así que quede resuelto de una manera satisfactoria la expedición de la cosecha de naranja de España.

Desde PUIGCERDA.—Dícese que los vecinos del cercano pueblo de Isóbol, se han dirigido al gobernador civil de la provincia lamentándose de que hayan sido trasladados a una hora de distancia el archivo y la casa del Ayuntamiento.

—Durante la semana última han sido detenidos sesenta y cinco obreros de distintas provincias por no llevar los documentos legalmente autorizados, los cuales se dirigen a trabajar a la vecina República francesa.

—A pesar de las continuas y justas reclamaciones formuladas al jefe de Obras públicas, de la provincia, para que se ponga remedio al deplorable estado en que se halla el puente de San Martín, no se ha hecho absolutamente nada por que cese de una vez el abandono que tantos perjuicios ocasiona a la comarca.

—La temperatura es crudísima, pues hoy madrugadas en que el termómetro desciende de 15 a 17 grados.

Francisco Casellas ex profesor de la academia Granados, de Barcelona. Lecciones de Piano, Solfeo y Teoría. Platería, 13, entresuelo, 2.º

El habilitado de los maestros del partido de Arenys de Mar pagará los haberes del mes pasado: En Calells el día 12, de 7 a 8; en Arenys de Mar, el día 12, de 10 a 12; en San Celoni, el día 8, de 9 a 10.

Nos comunican de Casillo de Aro que se ha celebrado, con gran animación, la fiesta del árbol. Por la tarde se verificó la plantación de árboles por niños de ambos sexos, los cuales cantaron el «Himno al árbol». Hsblaron el rector, el secretario del Ayuntamiento, los maestros señores Rovira y Sanmartín y la maestra señora Figueras, y finalmente el alcalde. A los

niños asistentes a la fiesta se les obsequió con una merienda.

RELIGIOSAS: MIÉRCOLES 8 MARZO. Miercoles de Cenizas.—San Juan de Dios, confesor. Mañana.—San Paolino, obispo de Barcelona. Cuarenta Horas: en la Capilla de la Purísima Sangre. Horas de Exposición: Por la mañana desde las 8 hasta las 11 y media y por la tarde desde las 4 y media a las 6 y media.

Con motivo de entrar en la Cuaresma, creemos propio reproducir las principales instrucciones relativas a los nuevos privilegios de la Bula de la Santa Cruzada y de la de ayunos y abstinencias: a) Para ganar la indulgencia de la Estación basta la visita a cualquier iglesia, rezando vocalmente a la intención de Su Santidad. b) Son días de ayuno, solamente los miércoles y sábados de cada una de las semanas. c) Son días de ayuno y abstinencia los viernes de cada semana de Cuaresma. Siempre que no sea día de abstinencia, se puede mezclar carne y pescado en la misma comida, aunque sea día de ayuno o domingo de Cuaresma. d) Está permitido el uso de huevos y lácteos.

Ayer terminó el solemnísimo Triduo de desagravios con que la Real Cofradía de la Purísima Sangre honra todos los años a S. D. M. Las funciones celebradas durante los respectivos días se han visto concurridísimas de fieles, dándose con ello una nota feaciente de santidad y consoladora religiosidad.

El elocuente orador sagrado que lo era, según ya anticipamos, el discreto secretario de Cámara y gobierno del obispado M. I. señor doctor don Salvador Rial, en correcto catalán y con suma apostolicidad presentó a la consideración del piadoso auditorio las grandes verdades de nuestra fé, que han de constituir el móvil de las acciones del cristiano, siquiera dejar resuelto favorablemente el problema de su futura y eterna felicidad.

—Nos place consignar que la impresión producida en la concurrencia por la convincente palabra del distinguido orador fué sumamente satisfactoria, por cuya razón felicitamosle cordialmente.

Dispuesto por varios profesores y numerosos alumnos del Instituto General y Técnico de esta ciudad, celebróse ayer mañana en el altar de la Inmaculada de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, y en obsequio del Santo Doctor de Aquino, una misa de comunión general con plática preparatoria que dijo el Rdo. doctor don Federico Dalmau, catedrático de dicho centro docente, quien ponderó la santidad y ciencia del Ángel de las Escuelas, presentándolo como modelo digno de imitación para la juventud estudiosa.

Dicha misa se vio muy concurrida.

Gotas madres sulfuradas de bar. Medicación sulfurosa por experiencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, ascarifuras y siempre que está indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfuradas. Precio del frasco, 3 pesetas.

LOCALES: El tiempo.—Hoja meteorológica de ayer, copiada de la del Instituto General y Técnico.

Table with 4 columns: Barómetro, Termómetro seco, Humedad, Viento; and 2 columns: 8 mañana, 4 tarde. Includes values like Barómetro 754'03 753'73, Termómetro seco 4'0 6'2, Humedad 67'24 64'86, Viento Dirección NE. SSE, Intensidad 2 1.

Temperatura máxima 11'2, mínima 0'2, Lluvia (97), Agua evaporada 2'5. A la serie de días tristes y fríos que se vienen disfrutando en ésta hay que añadir también el de ayer, pues transcurrió con cielo nuboso y soplando atrevido muy fresco, si bien que por la mañana lució el sol de vez en cuando. A primera hora de la tarde cayó ligerísima llovizna, pero en tan pequeña cantidad que no logró mojar el piso.

Cuando todavía sangraba el corazón de nuestro amigo don Vicente Carbó por la reciente pérdida de su padre don Juan, veterano de nuestra causa, la muerte ha venido a arrebatarle el ser más querido, a su buena madre doña Antonia Oliveras, fallecida en Ocellent hace pocos días.

Si la participación en las penas aminora las congajas, aquí nos tiene el amigo Carbó. Con nuestro pésame sentido, reciba la seguridad de que rogaremos al Señor por el eterno descanso de sus padres y para que haga descansar el consuelo en su atribulada corazón.

Ayer fué llevado a las piletas bautismales de la Iglesia Parroquial de San Félix el tierno hijito de nuestro querido amigo y distinguido correligionario don Pedro Puigibert.

Al angelical niño se le impusieron los nombres de Eduardo, Pedro y Salvador.

Fueron padrinos en tal acto el fabricante de Barcelona don Pedro Pi y la respetable señora doña Dolores Ferrer.

Administró el Sacramento nuestro particular amigo el Rdo. don José Clos y Fontfreda. Nuestra sincera y cordial enhorabuena a los padres y padrinos del nuevo cristiano.

Mañana, jueves, empezará en la Prisión Provincial de esta ciudad la serie de conferencias religiosas, que durante la presente Cuaresma dará en la misma el Rdo. don Jaime Bordas, catedrático del Seminario; cuya labor en bien de los reclusos, es digna de elogio.

Ha tomado posesión de su cargo el fiscal de esta Audiencia provincial don Elguero Lueña.

Ha sido detenido por la Guardia municipal y encerrado en el calabozo Lorenzo Planas, de 45 años, natural de Figueras, quien promovía escándalo en la vía pública debido a su estado de embriaguez.

El próximo lunes se reunirá el Consejo provincial de Fomento.

Ha fallecido en esta ciudad el conocido industrial que fué de la misma, don Juan Grivé.

Ayer mañana fué conducido el cadáver del finado a su última morada, habiendo asistido al acto numerosa concurrencia.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

duce en su edición de ayer un artículo de su difunto maestro Pi y Margall, referente al Carnaval, que empieza con la siguiente afirmación: «Cada año más locos»

Para dar la razón a dicho escritor republicano El Autonomista, en la sección de crónicas del mismo día, dice lo siguiente: «Mañana no publicaremos este diario debido a la festividad del día».

Y en otro suelto pondera la animación y alegría de los bailes de máscaras que celebra el centro Unión Republicana.

Efectivamente: «Cada año más locos...»

Ayer visitaron al gobernador civil, el secretario del Ayuntamiento de Osona, el diputado provincial señor Riudon Lluís de Prat, don Fernando Casadevall, el candidato por el distrito de Puigcerdá, señor Degas, y el Comisario Regio de Fomento señor Boure.

Cumplidas sus obligaciones del servicio militar, ha regresado a esta ciudad el portero macero del Ayuntamiento, don Ernesto Piferrer, tomando posesión de su cargo y cesando el que lo desempeñaba interinamente don

Telegráficas

La huelga de Valencia. En plena normalidad.—Una pequeña resaca.—Comunicación oficial.

Valencia.—La población presenta su aspecto normal. Los comercios se han abierto y se ha reanudado el trabajo en fábricas y talleres.

Sin embargo, algunos grupos intentaron ejercer coacción sobre los que reanudaban el trabajo, sin conseguirlo gracias a la intervención de la benemérita, que dió algunas cargas.

En el poblado de Xuzafa sigue notándose alguna agitación entre los elementos trabajadores, pero no ha ocurrido suceso alguno de importancia.

El presidente de la Audiencia ha telegrafiado al ministro de Gracia y Justicia y al presidente del Supremo la terminación de la huelga.

El entierro del Prelado. Valencia, 7.—A las diez de la mañana se ha verificado el entierro del arzobispo Dr. Menéndez Conde.

Las tropas de esta guarnición han cubierto la carrera.

Un inmenso gentío ha presenciado el desfile del fúnebre cortejo en el que figuraban varios millares de personalidades.

Han presidido el duelo el cardenal Gutasola, el obispo auxiliar de Toledo y los de Orihuela y Segorbe.

También han figurado a la cabeza del cortejo las autoridades. Se han hecho las salvas de ordenanza.

Después de las honras fúnebres ha sido enterrado el cadáver en la Catedral.

La huelga general en Barcelona. Aumenta el paro de un modo considerable.

Los obreros burlando la vigilancia consiguen que les secunden sus compañeros de las demás fábricas que todavía trabajan.

En Sans, Gracia y Hostafranchs el paro es general. Los huelguistas apedrearon a los tranvías en circulación. En el Paralalelo, un grupo que

José Brugués, quien conforme lo acordado por el Ayuntamiento pasa a ocupar la vacante en la portería del Matadero Municipal.

En la Despositaria pagadora de Hacienda, se ha abierto el pago a los Ayuntamientos de esta provincia, del exceso que los resulta de la diez y seis centésimas sobre la Contribución Territorial y las atenciones de primera enseñanza después de cubiertos sus cupos de consumos del año 1915.

El soldado del regimiento de fantería de San Quintín Pedro Pajol Malé ha sido autorizado para anticipar su servicio en filas.

Conforme teníamos anunciado, ayer salieron a pasar el día en el Santuario de Santa Afra varios jóvenes del Requeté Jaimista de esta ciudad, quedando sumamente complacidos, no sólo de la excursión, sino también del hermoso paisaje, cubierto de una ligera capa de nieve que había caído en la noche anterior.

Al anochar se hallaban ya en sus respectivos hogares nuestros correligionarios, dispuestos a reanudar dichos actos de solas y ejercicio.

antes había apedreado un tranvía, dirigióse a paralizar los trabajos de la fábrica de Electricidad de la Compañía de los Tranvías y de algunos talleres de la calle de Vila-Vilá.

Para evitarlo, salió al encuentro de los huelguistas la guardia de vigilancia en la Delegación de Atarazanas, dando una carga.

Según dicen sin que haya podido precisarse, sonaron entonces siete u ocho disparos de arma de fuego.

Por este suceso fueron detenidos Fermín Ibarra, Enrique Vall, Daniel Moles, Eugenio Font, Josefa Miralles y Rosa Sarret.

A algunos de los detenidos se les ocuparon armas de fuego.

En la refriega asegura un testigo presencial que hubo un herido.

En la calle de la Riera Alta, frente a la del Pau de la Creu, un grupo de obreros que daba vivas a la huelga también fué disuelto a sablazos por la fuerza pública.

En la calle del Marqués del Duero frente a la de Borrell, un grupo se arrojó sobre unos obreros que trabajaban en la recomposición de las cañerías de gas, cortando éstas y huyendo al acercarse la fuerza pública.

En la calle de Taplat fué detenida una comisión que iba haciendo coacciones.

En la calle de Sarrí fueron detenidos ocho latoneros huelguistas que pretendieron paralizar el trabajo en una fábrica.

Alrededor de siete huelguistas fueron detenidos en la calle de la Universidad por ejercer coacciones.

LA GUERRA

Raid de aviación. Nordelch.—De Berlín (Oficia).

Nuestros dirigibles arrojaron bombas el día 3 de marzo sobre el Hull, el Humber y los muelles.

Se pudieron observar buenos resultados y, a pesar de ser violentamente cañoneados, todos regresaron sin novedad.

Parte oficial. Nordelch (Alemania).—Gran Cuartel General.—Frente Occidental.

En la orilla Este del Mosa, transcurrió el día por lo general en calma. Ayer hicimos 948 prisioneros entre los cuales habian 14 oficiales.